

100 **Días de Bienestar para el Pueblo**



Nancy Núñez Reséndiz
Alcaldía Azcapotzalco

2024-2027



2024 **Alcaldía** 2027
Azcapotzalco
¡Bienestar para el pueblo!

100

**Días de Bienestar
para el Pueblo**



ÍNDICE

Introducción

Resumen Ejecutivo

- Logros principales en los primeros 100 días
-

Ejes de Gobierno

1. Azcapotzalco Participativo, Transparente y sin Corrupción

- Implementación de mecanismos de participación ciudadana
- Avances en transparencia y combate a la corrupción
- Uso de plataformas digitales para la rendición de cuentas

2. Azcapotzalco con Inclusión y Bienestar

- Programas y políticas públicas en educación, salud y cultura
- Atención a grupos vulnerables y promoción de la equidad social

3. Azcapotzalco con Seguridad Humana

- Estrategias de prevención del delito
- Iniciativas de participación comunitaria en seguridad
- Coordinación interinstitucional para garantizar la paz social

4. Azcapotzalco Innovador con Emprendimiento y Empleo

- Fomento del emprendimiento y la economía social
- Capacitación laboral y fortalecimiento empresarial
- Proyectos para la creación de empleos sostenibles

5. Azcapotzalco Verde, Sustentable y con Gestión Integral del Agua

- Políticas ambientales y de sostenibilidad
- Acciones para la gestión eficiente del agua
- Preservación y ampliación de áreas verdes

6. Azcapotzalco con Desarrollo Urbano Ordenado y con Movilidad Alternativa

- Proyectos de infraestructura urbana sostenible
- Fomento de la movilidad activa y medios de transporte alternativos



- Acciones de planificación urbana en coordinación metropolitana

7. Azcapotzalco con Servicios Públicos e Infraestructura de Calidad

- Modernización de servicios públicos esenciales
- Mejora de infraestructura urbana para las comunidades
- Respuesta a demandas ciudadanas prioritarias
- Retos Identificados y Próximos Pasos

Retos Identificados y Próximos Pasos

- Áreas de mejora detectadas

Conclusiones

- Reflexión sobre el compromiso con la transformación de Azcapotzalco

Anexos

- Documentos de respaldo y evidencia fotográfica





INTRODUCCIÓN

El 1 de octubre de 2024 inició una nueva administración en la Alcaldía Azcapotzalco, marcando el comienzo de un esfuerzo colectivo comprometido con mejorar las condiciones de vida de todas las personas que aquí habitamos. Desde ese momento, hemos trabajado incansablemente para atender las necesidades más apremiantes de la población, al tiempo que establecemos las bases para un proyecto de gobierno con visión a largo plazo, centrado en el bienestar de las generaciones presentes y futuras.

Hemos adoptado un modelo de gobierno que busca no solo responder a los desafíos inmediatos, sino también construir un Azcapotzalco para las generaciones futuras, donde las políticas públicas estén alineadas con la promoción de la igualdad sustantiva, el pleno respeto a los derechos humanos, el reconocimiento de los derechos de los pueblos y barrios originarios y la generación de oportunidades para las niñas, niños y adolescentes, quienes representan el futuro de nuestra alcaldía.

Bajo el principio de **más territorio, menos escritorio**, estamos trabajando para acercar el gobierno a la población, partiendo de diagnósticos certeros que permitan atender las necesidades reales y construir soluciones en conjunto con la comunidad. Convencidos que cuando el gobierno se encuentra presente en el espacio público, las personas participan más activamente, plantean propuestas y contribuyen a la mejora de su entorno, lo que resulta en políticas más inclusivas y efectivas.

Todo ello, se ha traducido en que en tan sólo cien días de gobierno, hemos comenzado a transformar Azcapotzalco en un modelo de gestión pública más cercano, participativo y eficiente. Brindando atención a problemáticas prioritarias desatendidas durante gestiones pasadas, reforzando la confianza de la ciudadanía en sus autoridades y comenzando a materializar un proyecto de gobierno que mira hacia el futuro con visión de inclusión, sostenibilidad y justicia social.

Este esfuerzo se organiza en torno a ocho ejes estratégicos:

I. Gobierno y Vinculación Interinstitucional, diseñado para trabajar de manera conjunta con distintas instancias del Gobierno de la Ciudad de México, fomentando vínculos institucionales y la colaboración entre autoridades para mejorar los servicios y la calidad de la atención que se otorga a la ciudadanía de la Alcaldía Azcapotzalco.

II. Azcapotzalco Participativo, Transparente y sin Corrupción, orientado a consolidar un modelo de gobernanza abierta y participativa, basado en la transparencia y el combate a la corrupción como pilares de confianza ciudadana.

III. Azcapotzalco con Inclusión y Bienestar, diseñado para garantizar el acceso equitativo a servicios básicos, salud, educación y cultura, priorizando la atención a los grupos más vulnerables para construir una comunidad solidaria y cohesionada.



IV. Azcapotzalco con Seguridad Humana, enfocado en generar entornos de paz mediante estrategias de prevención, respeto a los derechos humanos y la participación activa de la ciudadanía en la vigilancia de su entorno.

V. Azcapotzalco Innovador con Emprendimiento y Empleo, que fomenta la innovación y el desarrollo económico, impulsando el emprendimiento local y la generación de empleo para fortalecer el tejido productivo de la Alcaldía.

VI. Azcapotzalco Verde, Sustentable y con Gestión Integral del Agua, comprometido con la protección del medio ambiente, la gestión eficiente de recursos y la preservación de áreas verdes, alineándose con los principios de desarrollo sostenible.

VII. Azcapotzalco con Desarrollo Urbano Ordenado y Movilidad Alternativa, enfocado en un crecimiento urbano equilibrado que mejore la infraestructura, promueva la movilidad activa y reduzca el impacto ambiental.

VIII. Azcapotzalco con Servicios Públicos e Infraestructura de Calidad, orientado a la modernización y mejora continua de los servicios e infraestructura, garantizando eficiencia y calidad para atender las necesidades actuales y futuras.

Bajo estos ejes, estamos transformando Azcapotzalco desde el primer día de gobierno, y así seguiremos, trabajando incansablemente por cumplir los compromisos realizados con el pueblo chintololo. Nuestro enfoque es hacer de esta Alcaldía un espacio donde todas las personas puedan vivir con dignidad, tranquilidad y oportunidades. Con cada acción emprendida, buscamos fortalecer el tejido social, mejorar los servicios públicos y promover un entorno más seguro, equitativo y sustentable.

A lo largo de estos primeros cien días hemos trabajado con transparencia, inclusión y cercanía, siempre guiados por el principio de **“Bienestar para el pueblo”**. Y el resultado es contundente ya que en 100 días, hemos realizado acciones en beneficio de más de **300 mil personas**.

Con el apoyo y la participación activa de la ciudadanía, estamos construyendo un Azcapotzalco que prioriza el bienestar de su gente, un gobierno que escucha, responde y actúa con determinación. Seguiremos adelante, cumpliendo nuestros compromisos y transformando nuestra Alcaldía para las generaciones presentes y futuras. Juntas y juntos, haremos de Azcapotzalco el hogar que merecemos.

RESUMEN EJECUTIVO

Durante estos primeros 100 días hemos trabajado en torno a 8 ejes de gobierno, hemos realizado acciones en beneficio de más de **300 mil personas**, que habitan en Azcapotzalco entre las acciones destacadas se incluyen:

Con el programa **“Yólotl Anáhuac”**, dignificamos San Juan Tlihuaca mediante murales, glifos, luminarias y banquetas, promoviendo su identidad y patrimonio cultural.

Bienestar en tu Comunidad han beneficiado a **10,986 personas en 12 eventos** atendiendo las necesidades prioritarias de la población.

Por medio de **Ventanilla Única** se brindó atención a **2,030 solicitudes de trámites y asesorías** y se dio **atención personalizada a 791 solicitantes**.

Por medio del **SUAC** se atendieron **5,212 solicitudes** de un total **8,978** recibidas desde el inicio de la administración en octubre de 2024.

Para fomentar **los Derechos de Pueblos y Barrios Originarios**, se realizaron **78 eventos**, tales como talleres, consultas y actividades culturales orientadas a preservar las tradiciones locales.

Se brindó acompañamiento a las **festividades religiosas y culturales** que fortalecen la identidad comunitaria a través **de 30 eventos**.

Se organizaron **torneos, clases de activación física y eventos masivos para fomentar el deporte y la salud**. Participaron alrededor de **21,000 personas en 106 actividades**, lo que permitió fortalecer la cohesión social y bienestar físico.

Como parte de la promoción de la **igualdad sustantiva** se realizaron **actividades masivas** entre talleres, cine comunitario y distribución de información impresa para promover los derechos de las mujeres.

En materia de seguridad humana se brindó atención directa a **49,416 personas** mediante las diversas estrategias, operativos y programas en todas las colonias de la Alcaldía.

Se benefició a **2,692 personas** a través de empleo, capacitación y actividades de turismo. Así mismo, se fortaleció de la economía local mediante la participación de **879 emprendedores, artesanos y productores** en diversas ferias instaladas en la alcaldía.

Se realizaron **9 jornadas de atención animal** en beneficio de **523 mascotas**; adicionalmente se promovió el cuidado responsable entre sus propietarios.



Se intervinieron **500,000 m² de áreas verdes** con la poda de **4,000 árboles** y la reforestación con **1,200 árboles nuevos**. Se mejoró así la calidad del aire para miles de habitantes.

Se repararon **388 fugas de agua en 44 colonias** con lo que se garantiza una red más eficiente en beneficio de la población de la Alcaldía.

Se puso en marcha el programa **“Cruce Seguro” en 25 planteles escolares** en beneficio de 10,000 personas mediante balizamiento, recolección de residuos y siembra de árboles.

Se realizaron **56,538 metros lineales de balizamiento vehicular y peatonal**, con lo que se mejoró la seguridad vial en 38 colonias.

Se intervinieron **50 km de calles y avenidas de 15 colonias**, en las que se repararon más de **2,000 baches**.

Se repararon y modernizaron 1,200 luminarias para iluminar las calles de la Alcaldía y ofrecer una mayor seguridad nocturna.

Con **365 acciones** de mantenimiento de áreas verdes y atención de alumbrado público en **Unidades Habitacionales**, se beneficiaron alrededor de **55,000 personas**.

Se retiraron 962.5 metros cúbicos de escombros en 49 colonias y se recolectaron 3,000 toneladas de residuos sólidos mensuales.

Se realizaron **45 rehabilitaciones de juegos infantiles y gimnasios urbanos** en los parques de la Alcaldía.

Se mejoró la infraestructura de **más de 20 planteles educativos** en beneficio directo de 3,500 estudiantes.

Eje 1.

Gobierno y Vinculación
Interinstitucional

Eje 1. Gobierno y Vinculación Interinstitucional

Desde el inicio de esta administración, hemos trabajado estrechamente con diversas instancias del Gobierno de la Ciudad de México, el Estado de México y el Gobierno Federal, fomentando vínculos institucionales y promoviendo una colaboración efectiva entre autoridades. Este esfuerzo conjunto ha tenido como principal objetivo mejorar los servicios públicos y elevar la calidad de la atención que se brinda a la ciudadanía de la Alcaldía Azcapotzalco, contribuyendo a la mejora de las condiciones de vida de su población.

Mediante estrategias integrales, hemos enfrentado problemáticas prioritarias como la preservación del patrimonio cultural, la rehabilitación y mejora de espacios públicos, el fortalecimiento de la seguridad, y la protección y conservación de los recursos naturales, consolidando un modelo de gobernanza basado en la cooperación y el compromiso interinstitucional.

1. Proyecto “Yólotl Anáhuac a 700 años de la Gran Tenochtitlán “ en San Juan Tlihuaca

Con el propósito de dignificar la historia y tradiciones de los pueblos y barrios originarios de la Ciudad de México, y en colaboración con el Gobierno de la Ciudad de México, la Secretaría de Obras y Servicios, la Secretaría de Cultura, la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes, y la Secretaría de Turismo, se implementó el programa “Yólotl Anáhuac a 700 años de la Gran Tenochtitlán”. Este proyecto innovador tiene como objetivo preservar y promover la riqueza cultural y patrimonial de las comunidades originarias.

El programa se centra en transformar avenidas y calles de las comunidades mediante intervenciones artísticas y urbanas que incorporan murales con imágenes representativas, mobiliario urbano e iluminación especial. Su sello distintivo son los glifos: esculturas en relieve integradas a los murales en fachadas, que contienen símbolos locales y tradicionales.

El primer “Yólotl Anáhuac” fue establecido en el Pueblo de San Juan Tlihuaca, donde se creó un espacio que destaca las tradiciones locales, salvaguarda el patrimonio histórico tangible e intangible, fomenta el turismo cultural y fortalece la identidad comunitaria. Todo esto se logró con la participación activa de las y los habitantes, promoviendo un sentido de pertenencia y colaboración comunitaria.

Impacto:

El programa logró la rehabilitación de 330 m² de banquetas con concreto estampado, 225 m² de adoquín cuadrado y 210 mil de guarnición concreto.

Se instalaron 570 nuevas luminarias entre las que se incluyen 368 luminarias de 250w, 46 piezas de 170w, 125 luminarias de 100w y 31 piezas de luminaria colonial.

Se pintaron 62,050 m² de fachadas, lo que incluyó 750 casas intervenidas y 170 murales, lo que implicó 4,750m² con la participación de 335 trabajadores a lo largo de diversas jornadas comunitarias.



100 Días de Bienestar para el Pueblo

Se realizaron 92 podas y se colocaron 10,450 plantas de ornato.

Se pintaron 156m de pasos peatonales y 670m de balizamiento.

Este proyecto beneficia directamente a más de 11,000 personas que habitan en San Juan Tlihuaca, mejorando el entorno urbano y fortaleciendo el sentido de comunidad en la zona. Además, posiciona a San Juan Tlihuaca como un referente en la preservación cultural y un destino turístico al interior de la alcaldía.

2. Parque Alegría Tezozómoc

Ante el deterioro en el que se encontraba el Parque Tezozómoc, en colaboración con el Gobierno de la Ciudad de México, por medio de la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad y la Dirección General de Obras de Infraestructura Vial, pusimos en marcha el programa “Parque Alegría Tezozómoc”, con el objetivo de transformar el parque en un espacio digno para el disfrute de sus usuarios. Como parte de este esfuerzo realizamos:

- La poda y desyerbe de 26.20 hectáreas,
- Limpieza y pintura de mobiliario urbano, incluyendo bancas, botes de basura, herrería y juegos infantiles
- Sustitución y rehabilitación de 204 luminarias interiores y 60 luminarias perimetrales, además de la instalación de un nuevo transformador.
- Pintura de la reja perimetral del parque, abarcando 5,500 m².
- Mantenimiento general a la trotapista, incluyendo 3,000 m² de asfalto y acabado en tartán.
- Rehabilitación de obeliscos y la fachada de acceso principal.
- Intervención en canchas de basquetbol y pintura en seis áreas multibanca.
- Creación de un parque canino de 1,000 m².
- La colocación de 3,000 plantas de ornamento.

Adicionalmente se recibió la donación por parte del Gobierno de la Ciudad de México de:

- 15 lanchas de plástico
- 40 chalecos salvavidas (adulto y niño)
- 15 Go Karts

Impacto.

Estas incorporaciones han mejorado significativamente las instalaciones del Parque Tezozómoc, ofreciendo a los visitantes nuevas opciones de recreación y esparcimiento. Benefician a un promedio de 5,000 visitantes semanales, lo que equivale aproximadamente a 260,000 personas al año.

3. Operativo Frontera en los límites de Azcapotzalco con los municipios de Naucalpan y Tlalnepantla

La Seguridad de la Alcaldía Azcapotzalco ha sido una prioridad, por tal motivo en coordinación con la Guardia Nacional, policía estatal del Estado de México, policías municipales de Naucalpan y Tlalnepantla, auxiliares y



100 Días de Bienestar para el Pueblo

de sector, hemos implementado el Operativo Frontera, una estrategia integral para reforzar la vigilancia en los límites territoriales de la alcaldía con los municipios del Estado de México.

Con estas acciones garantizamos la seguridad en las zonas colindantes con el Estado de México mediante la prevención y atención oportuna de delitos, promoviendo la colaboración interinstitucional entre las fuerzas de seguridad locales y federales.

Impacto.

Hemos implementado 20 dispositivos en frontera con Naucalpan y 20 dispositivos masivos con Tlalnepantla. Este esfuerzo ha fortalecido la relación entre las autoridades de Azcapotzalco, Naucalpan y Tlalnepantla, permitiendo una respuesta más rápida y efectiva ante emergencias.

4. Azcapotzalco contra la Venta Ilegal de Hidrocarburos

Reconociendo la gravedad y los riesgos asociados con la venta ilegal de hidrocarburos, la Alcaldía Azcapotzalco, en colaboración con PEMEX y la Guardia Nacional, ha implementado estrategias integrales para combatir esta actividad ilícita en la demarcación.

Impacto.

Por medio de la colaboración entre autoridades y ciudadanía hemos podido desarticular un punto de venta de hidrocarburos clandestino en la colonia Industrial Vallejo.

Estas acciones forman parte de un esfuerzo continuo para garantizar la seguridad y el bienestar de las y los habitantes de Azcapotzalco, enfrentando de manera decidida las prácticas que amenazan la integridad y la economía de la demarcación.



Eje 2.

Azcapotzalco Participativo,
Transparente y sin Corrupción

Eje II. Azcapotzalco Participativo, Transparente y sin Corrupción

Durante los primeros 100 días de gobierno, la Alcaldía Azcapotzalco ha impulsado una estrategia integral basada en la cercanía con la ciudadanía, la participación activa y la transparencia como pilares fundamentales. En este periodo inicial, se han implementado acciones encaminadas a atender las principales necesidades de la demarcación, promover el bienestar social, reconstruir el tejido comunitario y fortalecer la confianza de los habitantes en sus autoridades.

Con una visión incluyente y participativa, se han diseñado e implementado programas y actividades que priorizan la atención directa en territorio, eliminando barreras de acceso a los servicios públicos y fomentando una interacción constante entre la población y el gobierno. Estas iniciativas buscan no solo resolver problemáticas inmediatas, sino también construir bases sólidas para un desarrollo sostenible, con énfasis en la mejora de la calidad de vida y la generación de entornos de paz y convivencia.

Enfocados en transformar Azcapotzalco en una demarcación más transparente, participativa y solidaria, durante estos primeros 100 días hemos implementado las siguientes acciones:

1. Servidores del Pueblo Chintololo

Con el propósito de fomentar la participación ciudadana, el desarrollo comunitario y la construcción de paz en la Alcaldía Azcapotzalco, implementamos el programa “Servidores del Pueblo Chintololo”. Este proyecto involucra a mujeres y hombres facilitadores de servicios y promotores del desarrollo comunitario mediante diversas actividades, enfocadas en la reconstrucción del tejido social, la atención a demandas ciudadanas y la vinculación con las áreas administrativas de la alcaldía.

El programa también brinda un apoyo económico mensual de \$12,000 a personas habitantes de la demarcación en situación de desempleo, contribuyendo a mejorar su calidad de vida y su economía familiar.

Impacto.

A través de “Servidores del Pueblo Chintololo” hemos atendido problemáticas prioritarias en la demarcación, estableciendo un canal directo de comunicación con la ciudadanía y promoviendo estrategias de bienestar social. Las demandas y peticiones recopiladas han permitido optimizar las acciones de gobierno y su impacto directo en la población.

Además, el programa benefició económicamente a 120 personas desempleadas durante los meses de noviembre y diciembre, fortaleciendo la economía local y promoviendo el desarrollo comunitario en Azcapotzalco.

2. Bienestar en tu Comunidad

El programa tiene como finalidad acercar los trámites y servicios de la Alcaldía a colonias, pueblos y barrios, facilitando el acceso y brindando atención directa a las necesidades ciudadanas.



100 Días de Bienestar para el Pueblo

A través de recorridos encabezados por directores y funcionarios, se atendieron y escucharon las demandas de la comunidad, logrando reducir las barreras de acceso a los servicios municipales y resolviendo de manera inmediata diversas necesidades.

Como parte del programa, se organizaron jornadas de servicios comunitarios que ofrecieron:

- Optometría.
- Revisión dental.
- Toma de presión arterial.
- Corte de cabello.
- Atención especializada para adultos mayores.

Además, se realizaron diagnósticos en las colonias para identificar problemáticas prioritarias.

Impacto.

Estas acciones beneficiaron a **10,986 personas en 12 eventos** realizados en las colonias El Rosario A, Tezozómoc, Coltongo, Santa Inés, Aldana, Nueva España/Nueva El Rosario, Santa Cruz Acayucan, San Rafael Nuevo Barrio, Arenal, Santa María Malinalco, Reynosa y Los Reyes, donde se atendieron las necesidades prioritarias de la población.

3. Asamblea de Rendición de Cuentas

En alineación con los principios de transparencia y rendición de cuentas, hemos impulsado acciones para fortalecer la participación ciudadana en la demarcación, promoviendo un gobierno abierto y libre de corrupción.

Para ello, se llevaron a cabo actividades como:

- Supervisión de espacios y organización de asambleas en 12 colonias entre las que se encuentran: El Rosario A, Tezozómoc, Coltongo, Santa Inés, Aldana, Nueva España/Nueva El Rosario, Santa Cruz Acayucan, San Rafael Nuevo Barrio, Arenal, Santa María Malinalco, Reynosa y Los Reyes.
- Coordinación de convocatorias ciudadanas y seguimiento a solicitudes de gestión.
- Instalación de apoyo logístico para garantizar el éxito de las asambleas.

Estas acciones buscan fomentar un gobierno abierto, transparente y participativo, reforzando la confianza de la ciudadanía en sus autoridades y brindando respuesta efectiva a las demandas prioritarias de la población.

Impacto.

Un total de 1,039 personas participaron en las asambleas de rendición de cuentas, de las cuales 529 fueron mujeres y 510 hombres, fortaleciendo la interacción entre ciudadanía y gobierno.



100 Días de Bienestar para el Pueblo

4. Concertación y Participación Ciudadana

En Azcapotzalco hemos identificado la necesidad de mantener un vínculo constante con los órganos de representación vecinal para atender y dar seguimiento a sus demandas prioritarias. Por ello, establecimos los diálogos de concertación y reuniones con COPACOs y Concejales.

A través de recorridos en las colonias Obrero Popular, Nueva Santa María, Del Recreo, Clavería, UH Tlatilco, Prohogar, Tezozómoc y el Pueblo de San Juan Tlihuaca. Hemos construido canales efectivos de comunicación con representantes vecinales y construir estrategias de atención que permitan resolver problemáticas comunitarias de forma eficiente.

Con estas acciones durante **15 eventos se atendimos a 804 personas** mayoritariamente mujeres.

5. Atención ciudadana en Ventanilla Única

Al momento de recibir la administración el **1 de octubre de 2024** se identificaron **557 trámites pendientes** de respuesta en Ventanilla Única. Muchos de ellos tenían semanas, meses o incluso años sin respuesta.

De estos, **437** estaban relacionados con **Mercados**, otros **86** con **Constancias de Alineamientos o Número Oficial** y **34** más sobre **Certificados de Residencia y/o Avisos de Construcción** básicos (Art. 62, arreglos de fachadas principalmente).

A tan sólo 100 Días del gobierno, se lograron atender satisfactoriamente **258 de los 557 trámites pendientes** de la administración anterior, es decir, se tuvo un **avance del 46%**.

Para lograr lo anterior, nos dimos a la tarea de entablar comunicación con las áreas involucradas en la alcaldía, detectar cuellos de botella, promover la dictaminación pronta y efectiva, y además, una vez que se generaban las respuestas, nos comunicamos con las personas solicitantes para que acudieran por las mismas a nuestras instalaciones.

Por otro lado, respecto a la atención cotidiana en la Ventanilla Única de Azcapotzalco, a partir de que concluyó la Suspensión de Términos, es decir, del **4 de noviembre de 2024 al 9 de enero de 2025**, los resultados son los siguientes:

Impacto.

Se han atendido 2,030 asuntos, desglosados de la siguiente forma:



100 Días de Bienestar para el Pueblo

ASESORÍAS PRESENCIALES SOBRE TRÁMITES 252	ASESORÍAS TELEFÓNICAS, CORREO ELECTRÓNICO Y/O SUAC 82
TRÁMITES INGRESADOS PRESENCIAL 649	TRÁMITES INGRESADOS DIGITAL 256
RESPUESTAS DE TRÁMITES ENTREGADAS PRESENCIAL 602	RESPUESTAS DE TRÁMITES GENERADAS DIGITAL 189
TOTAL, ASUNTOS ATENDIDOS 2,030	

Vía Ventanilla Única de Construcción de la CDMX: <https://ventanilla.construccion.cdmx.gob.mx/>

Además, nos comunicamos personalmente con 791 solicitantes de trámites ingresados, notificándolos vía telefónica y/o WhatsApp para que acudan a recoger sus respuestas en nuestras instalaciones o, según corresponda, las descarguen en línea.

6. Atención y respuesta solicitudes ciudadanas por medio del Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).

Desde el primero de octubre, se han recibido 8,978 solicitudes ciudadanas de los cuales se han concluido 5212, lo que significa una atención del 58%. Estas cifras reflejan el compromiso de la administración con la resolución de trámites y demandas ciudadanas, trabajando de manera constante para mejorar la eficiencia y efectividad en la atención a la población.

7. Firma del Convenio con la Comisión de Búsqueda de Personas.

Con el objetivo de establecer una colaboración interinstitucional para la búsqueda de personas desaparecidas, llevamos a cabo la Firma del Convenio con la Comisión de Búsqueda de Personas de la Ciudad de México. Este acuerdo permitirá coordinar esfuerzos, recursos y estrategias entre la Alcaldía Azcapotzalco y dicha comisión, fortaleciendo las acciones de localización y atención a las familias de personas desaparecidas, así como promoviendo un enfoque de derechos humanos en cada una de las etapas del proceso.

Impacto.

Este acuerdo impactará positivamente en las familias de personas desaparecidas al brindarles un acompañamiento integral y garantizar un enfoque de derechos humanos en todo el proceso. Asimismo, fomenta la creación de estrategias conjuntas y sostenibles que contribuyan a atender esta problemática de manera



más efectiva en la Alcaldía Azcapotzalco.

8. Realizamos la Campaña de Promoción de Cultura de la Legalidad.

Con el objetivo de fortalecer el respeto por el marco normativo y promover una convivencia armónica basada en los principios de justicia, equidad y responsabilidad ciudadana, llevamos a cabo la Campaña de Promoción de la Cultura de la Legalidad en la Alcaldía Azcapotzalco.

Esta campaña incluyó una serie de actividades diseñadas para sensibilizar e informar a la población sobre la importancia de cumplir y hacer cumplir la ley en distintos ámbitos de la vida cotidiana.

Impacto.

Con este tipo de acciones reafirmamos nuestro compromiso con el fortalecimiento del tejido social, el respeto al marco normativo y la promoción de una convivencia basada en principios de justicia, equidad y responsabilidad ciudadana. Estas iniciativas reflejan nuestra voluntad de construir una comunidad más informada, participativa y orientada al desarrollo integral de Azcapotzalco.



Eje 3.

Azcapotzalco con Inclusión
y Bienestar

Eje III. Azcapotzalco con Inclusión y Bienestar

La desigualdad social y económica persiste como uno de los mayores retos en Azcapotzalco, reflejada en el acceso desigual a servicios básicos, oportunidades de desarrollo y condiciones de vida digna. Por ello, hemos asumido el compromiso de garantizar que el bienestar no sea un privilegio, sino un derecho accesible para todas las personas. Con especial atención a los sectores más vulnerables como mujeres, niñas, niños, personas mayores, pueblos y barrios originarios, y quienes viven en condiciones de pobreza o exclusión.

De modo que desde el primer día de este gobierno, hemos trabajado para reducir las necesidades básicas insatisfechas y mejorar las condiciones de vida de la población.

1. Elaboración del Programa de Derechos Humanos y Cultura de la Paz

Se elaboró el Programa de Derechos Humanos y Cultura de la Paz para la Alcaldía Azcapotzalco, con el objetivo de diseñar y desarrollar un programa integral que transversalizara los derechos humanos en las políticas públicas locales, promoviendo la cultura de la paz y la convivencia respetuosa en la comunidad, en alianza con organizaciones de la sociedad civil.

Impacto.

El Programa de Derechos Humanos y Cultura de la Paz representa un compromiso firme con la construcción de una comunidad más justa, equitativa y armónica, consolidando a Azcapotzalco como un referente en la promoción de valores universales.

2. Elaboración el Programa de Igualdad, Prevención, Atención, Sanción y Erradicación de las Violencias contra las Mujeres y Niñas (IPASE)

Elaboramos el Programa de Igualdad, Prevención, Atención, Sanción y Erradicación de las Violencias contra las Mujeres y Niñas (PASE) con el propósito de abordar diversas dimensiones de la violencia de género, promoviendo la igualdad, la prevención, la atención ciudadana, la sanción efectiva y la erradicación de estos actos.

Impacto.

Con este Programa, se busca abordar de manera integral las diversas dimensiones de la violencia de género, promoviendo la igualdad de género, la prevención a través de campañas de sensibilización, la atención integral a mujeres y niñas víctimas de violencia mediante servicios especializados, y la sanción efectiva de estas conductas.

3. Mujeres Plomeras

Pusimos en marcha el Programa Mujeres Plomeras Azcapotzalco, diseñado para capacitar a mujeres de 30 a 54 años residentes en la Alcaldía en el oficio de la plomería. Este programa brinda formación técnica básica con un enfoque integral que incluye perspectiva de género, derechos humanos y sostenibilidad



100 Días de Bienestar para el Pueblo

socioambiental. Además, ofrece un incentivo económico como capital semilla para quienes certifiquen la culminación del taller, fomentando su autonomía económica y el desarrollo de futuros emprendimientos.

El programa tiene como finalidad empoderar a las mujeres, facilitando su acceso a ingresos inmediatos o empleo formal, promoviendo así su participación en sectores tradicionalmente masculinizados. Este esfuerzo contribuye a reducir las brechas de desigualdad entre hombres y mujeres, fortaleciendo su capacidad para alcanzar una vida más equitativa, digna y sostenible.

Impacto.

Con este programa beneficiamos a 75 mujeres de entre 30 y 54 años, residentes en colonias con Índice de Desarrollo Social Bajo o Muy Bajo de la Alcaldía Azcapotzalco. A través de la capacitación en el oficio no tradicional de plomería, la entrega de un kit de herramientas y equipo básico, y un apoyo económico como capital semilla al término de su formación, promovemos su autonomía económica. Además, con talleres en Perspectiva de Género y Derechos Humanos, contribuimos a su empoderamiento, fomentando la igualdad de género y reduciendo las brechas de desigualdad en el ámbito laboral y social.

4. Programa Violeta para la Eliminación de las Violencias contra las Mujeres en Azcapotzalco 2024-2027

Con el objetivo de prevenir y reducir los diversos tipos y modalidades de violencia contra las mujeres que habitan y transitan en la Alcaldía Azcapotzalco, hemos implementado el Programa Violeta 2024-2027. Se trata de un programa transversal que articula acciones enfocadas en la prevención, atención y fortalecimiento del empoderamiento y las autonomías de las mujeres. Además, busca garantizar el acceso a la justicia en casos de violencia, así como mejorar las capacidades institucionales y la coordinación interinstitucional.

Impacto.

El Programa Violeta reafirma el compromiso de la Alcaldía Azcapotzalco con la construcción de una sociedad libre de violencia de género, promoviendo espacios seguros y condiciones que favorezcan el bienestar y los derechos de las mujeres.

5. 16 Días de Activismo en Contra de la Violencia contra la Mujer

Con motivo de los 16 Días de Activismo en Contra de la Violencia contra la Mujer, llevamos a cabo diversas actividades orientadas a sensibilizar, informar y promover acciones para erradicar la violencia de género. Estas actividades incluyeron talleres, pláticas, exposiciones, proyecciones y foros enfocados en la prevención, atención y denuncia de las violencias contra las mujeres, así como en la promoción de sus derechos humanos. Además, se realizaron jornadas informativas en espacios públicos para acercar a la ciudadanía servicios de orientación y apoyo, reforzando el compromiso de la Alcaldía Azcapotzalco con la construcción de una sociedad más justa, equitativa y libre de violencia.

Impacto.

Con estas actividades logramos sensibilizar y empoderar a la comunidad en la lucha contra la violencia de género, beneficiando directamente a las mujeres de la Alcaldía Azcapotzalco.



6. Fomento a los derechos de los pueblos y barrios originarios en Azcapotzalco

Para promover los derechos de los pueblos y barrios originarios en Azcapotzalco, se implementaron diversas actividades en beneficio de la comunidad, tales como consultas del acervo del Archivo Histórico Azcapotzalco, consultas de medicina tradicional, ciclos de cine, narración oral y escénica de leyendas. Además, se llevaron a cabo talleres como “Cartonería creativa y manualidades”, “Huertos”, “Artes y oficios para jóvenes y adultos”, “Desarrollo comunitario: Bisutería”, “Dibujo”, “Reciclado” y “Envejecimiento digno” en colaboración con SIBISO CDMX. También se realizaron recorridos históricos y de leyendas, así como actividades culturales que incluyeron narración oral escénica y talleres de manualidades con materiales reciclados.

Impacto.

En 78 eventos, participaron 3,687 personas de las cuales 2,065 fueron mujeres y 1,622 hombres.

7. Festejos patronales y tradicionales.

En el marco del fortalecimiento y promoción del patrimonio cultural, apoyamos la organización y desarrollo de diversas festividades y eventos tradicionales en la Alcaldía Azcapotzalco, resaltando la riqueza cultural y las tradiciones de la comunidad. Entre las actividades destacadas se incluyeron:

Festividades religiosas y patronales:

- Fiesta en la Parroquia de San Francisco de Asís, colonia Porvenir.
- Festejo patronal de la Parroquia de Santa Eduwiges, en la colonia Sindicato Mexicano de Electricistas.
- Festejo de la Parroquia de San Lucas, colonia Del Recreo.
- Jolgorio de las calaveras en los pueblos de Santa Bárbara Yopico, San Pedro Xalpa Mazatlán, San Miguel Amantla y la colonia Prohogar.
- Fiesta de San Judas Tadeo, en las colonias Aldana y Jardín Azpeitia.
- 492° Fiesta de los Naturales de Azcapotzalco.
- Actividades culturales, deportivas y tradicionales:
- Instalación de puestos de comida y juegos mecánicos.
- Procesiones con el santo patrono y estandartes de los Naturales de Azcapotzalco.
- Programas culturales y deportivos, incluyendo tradiciones como el palo encebado.
- Quema de fuegos pirotécnicos.
- Apoyo logístico para las festividades y eventos.

Impacto.

Contamos con la participación de más de 80 mil personas personas, en 30 eventos realizados, consolidando el patrimonio cultural y la identidad comunitaria de Azcapotzalco.

8. Festival Tlalmanalli Azcatl: Viaje a la Tierra de los Muertos

Con el propósito de mantener nuestras tradiciones y consolidar a Azcapotzalco como un destino turístico,



100 Días de Bienestar para el Pueblo

organizamos el Festival Tlalmanalli Azcatl: Viaje a la Tierra de los Muertos, del 25 de octubre al 2 de noviembre de 2024. De esa forma celebramos el Día de Muertos con una amplia gama de actividades culturales y recreativas, consolidándonos como un referente a nivel nacional de cultura.

Impacto.

El festival incluyó más de 80 actividades, entre las que se encontraron desfiles, concursos de ofrendas, recorridos de animeros, presentaciones teatrales, conciertos y una variada oferta gastronómica en diversos puntos de la demarcación, especialmente en el Pueblo de San Juan Tlihuaca, el Centro de Azcapotzalco y el Parque Tezozómoc. Con estas acciones destacamos y promovemos las tradiciones locales.

9. Recorrido cultural en escuelas y/o grupos vecinales

En colaboración con la Escuela de Cronistas “Carlos Monsiváis”, se llevó a cabo actividades culturales y educativas dirigidas a fortalecer el tejido social en niños y adolescentes de los Pueblos, Barrios Originarios y colonias de Azcapotzalco.

Entre las actividades se contó con la impartición de narración oral, manualidades y juegos

Impacto.

En el primer evento realizado, se benefició a 51 personas, principalmente niños y adolescentes, reforzando la interacción comunitaria y su desarrollo integral.

10. Actividades Deportivas

Con el propósito de fomentar el deporte y la actividad física en la comunidad, implementamos una amplia variedad de actividades que incluyeron torneos deportivos (fútbol, voleibol, basquetbol, frontón, entre otros), clases de activación física (zumba, jumping, aqua-fitness, boxeo) y eventos masivos como carreras y exhibiciones de artes marciales.

También se llevaron a cabo festivales y exhibiciones culturales, como danza folklórica y contemporánea, clases de baile (salsa, bachata, danzón), y concursos temáticos, como el disfraz en eventos especiales. Complementamos estas acciones con talleres y pláticas sobre nutrición, cuidado y concientización animal, certificaciones deportivas (taekwondo, kendo) y actividades cívicas, como la Consulta Infantil y Juvenil del INE.

Además, trabajamos en la limpieza, poda, mantenimiento y rehabilitación de instalaciones deportivas y espacios públicos, incluyendo el retiro de residuos heredados de la administración anterior.

Categorías Destacadas:

- **Deportes y Activación Física:** Más de 15,000 participantes.
- **Eventos Culturales y Artísticos:** Cerca de 4,000 asistentes.
- **Mantenimiento y Mejoras:** Impacto indirecto en miles de habitantes beneficiados.



100 Días de Bienestar para el Pueblo

Zonas Atendidas:

- Las actividades se llevaron a cabo en 22 colonias, pueblos originarios y diversos espacios públicos, como deportivos, parques y explanadas.
- Principales espacios utilizados: Deportivo Azcapotzalco, Deportivo Victoria de las Democracias, Deportivo Renovación Nacional, Parque Azcatl Paqui, entre otros.
-

Eventos Destacados:

- Torneo del Pavo: 120 asistentes.
- Exhibición técnica de natación: 135 asistentes.
- Copa Judotecnia: 550 asistentes.
- Juegos Escolares: 500 asistentes por jornada en múltiples fechas.
- Festival Navideño en Deportivo 20 de Noviembre: 400 asistentes.
- Zumba en tu colonia: Realizamos dos eventos con más de 200 asistentes.

Impacto General.

A través de **106 actividades deportivas**, participaron directamente a **21,251 jóvenes, niños y niñas**, fortaleciendo la cohesión social, promoviendo la salud y recuperando espacios públicos para el bienestar de la comunidad.

11. Feria Integral de salud por el Día Internacional de la lucha contra el Cáncer de Mama

En colaboración con la Brigada Violeta, organizamos la Jornada Contra el Cáncer de Mama en el Jardín Hidalgo, con el objetivo de informar y promover la prevención del cáncer de mama, así como brindar información sobre los derechos de las mujeres y el acceso a la salud sensibilizando a la comunidad sobre la importancia de la detección temprana y el autocuidado.

Impacto.

Con esta acción se benefició directamente a **134 mujeres** mediante actividades de sensibilización y prevención sobre el cáncer de mama. Las asistentes recibieron información clave para fomentar la detección temprana y el autocuidado, así como orientación sobre sus derechos y el acceso a servicios de salud.

12. Banderazo de salida al autobús TRAXIÓN: la ruta por la educación (INEA)

Dimos el banderazo de salida al autobús TRAXIÓN: la ruta por la educación que transporta los servicios educativos del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) a las comunidades de Azcapotzalco. Este programa tiene como objetivo facilitar el acceso a la educación para jóvenes y adultos que deseen concluir su primaria, secundaria o iniciar su proceso de alfabetización, eliminando barreras geográficas y promoviendo la equidad educativa.



100 Días de Bienestar para el Pueblo

Impacto.

Con este esfuerzo, reafirmamos nuestro compromiso con el desarrollo humano y el derecho a la educación, generando oportunidades que transformen vidas y fortalezcan el bienestar comunitario.

13. Actividades para la promoción de la igualdad sustantiva

Con el propósito de promover la igualdad de género y la difusión de derechos de las mujeres a través de actividades comunitarias y talleres en diversas unidades habitacionales de Azcapotzalco. Entre las actividades realizadas destacan

Volanteo en favor de los Derechos de la Mujer:

Se llevó a cabo en diversas unidades habitacionales como UH Cuitláhuac, UH Manuel Rivera Anaya CROC I, UH El Rosario A, entre otras.

Talleres de Perspectiva de Género:

Impartidos en colaboración con DESUH, DGDSPC y Luna Semujeres, en UH Presidente Madero, UH Hogares Ferrocarrileros, y UH Ecológica Novedades Impacto.

Asambleas Violeta:

Espacios de diálogo para fortalecer la participación de las mujeres en UH Aldana 11 y UH El Rosario B.

Cine Comunitario:

Proyecciones temáticas sobre género y derechos de las mujeres en UH Demet Azcapotzalco, UH Olimpia CROC VI, y UH Presidente Madero.

Impacto.

A lo largo de 12 actividades, que incluyeron 4 volanteos, 3 talleres de perspectiva de género, 3 funciones de cine comunitario y 2 asambleas se generaron espacios seguros para el diálogo y la sensibilización, fortalecieron la cohesión comunitaria y contribuyeron a posicionar la igualdad sustantiva como un eje central de la convivencia en Azcapotzalco.

14. Asesorías Jurídicas Gratuitas.

Con el propósito de promover la regularización, escrituración y garantizar la certeza jurídica de la propiedad, se implementaron Asesorías Jurídicas Gratuitas, que acercó servicios legales especializados a la ciudadanía mediante módulos itinerantes instalados en espacios públicos con alta afluencia. Este esfuerzo busca ofrecer apoyo accesible, especialmente a personas adultas mayores o en situación de vulnerabilidad, acompañándolas en trámites legales y en la resolución de problemáticas ante diversas instancias.

Las asesorías abarcaron un amplio espectro de áreas legales, incluyendo materia penal, civil, familiar, y comercial. Además, se brindó orientación legal para la regularización de inmuebles y la resolución de conflictos que afectan la calidad de vida de los habitantes.



100 Días de Bienestar para el Pueblo

Impacto.

Se otorgaron un total de 321 asesorías jurídicas gratuitas en materia penal, civil, familiar, de establecimientos mercantiles y orientación legal para llevar estos servicios a quienes más los necesitan, generando un impacto directo en su bienestar legal y social.

15. Cine Cinema Chintololo

Para fomentar la adecuada convivencia entre vecinos, se brindó apoyo en la organización de la proyección de películas en las colonias Centro de Azcapotzalco, Tezozómoc y Nueva San Rafael.

Impacto.

Se realizaron tres proyecciones que beneficiaron a un total de 279 personas, fortaleciendo el tejido social y promoviendo el acceso a actividades culturales.



Eje 4.

Azcapotzalco con
Seguridad Humana

Eje IV. Azcapotzalco con Seguridad Humana

En estos 100 días, hemos trabajado para garantizar la seguridad humana en Azcapotzalco a través de un enfoque integral que prioriza la prevención, la atención inmediata y la construcción de entornos seguros. Con estrategias coordinadas entre autoridades, comunidad y organizaciones, hemos implementado acciones que fomentan la participación ciudadana, fortalecen la cultura de la paz y promueven la protección de derechos.

1. Asamblea Chintolola por la construcción de la paz

Se llevaron a cabo 13 Asambleas Chintololas por la Construcción de la Paz donde se tuvo contacto directo con los vecinos, identificando situaciones anómalas que generan inseguridad. La información recabada se canalizó al Centro Azcapotzalco de Respuesta a Emergencias (CARE) para su atención inmediata.

Impacto.

En 13 asambleas en diversos pueblos y colonias de Azcapotzalco, entre los que destacan Santiago Ahuizotla, San Francisco Xocotitla, San Martín Xochinahuac, San Bartolo Cahualtongo y Santa María Maninalco, así como las colonias Plenitud, San Álvaro, Providencia, Cosmopolita y Del Recreo, entre otras. Donde se atendió a 1,674 personas, de las cuales 990 fueron mujeres y 684 hombres.

2. Recorridos de Promoción y Prevención Comunitaria

Se llevaron a cabo visitas a todas las zonas territoriales de la Alcaldía, promoviendo alternativas de denuncia accesibles y confiables mediante trípticos informativos, códigos QR y plataformas digitales. Esto permitió mejorar la vigilancia y los patrullajes en las colonias atendidas.

3. Acercamiento con Planteles Educativos

Se realizaron 40 entrevistas con instituciones de nivel básico, medio superior y superior para conocer sus necesidades y organizar pláticas de prevención del delito y difusión de herramientas digitales.

4. Dispositivos de Seguridad

Como parte de las actividades se implementaron una serie de dispositivos, para disuadir los delitos, en los cuatro sectores de la alcaldía, así como en las partes limítrofes como el estado de México, del mismo modo, se estableció el dispositivo “Escuela Segura” para dar optimas condiciones a los estudiantes.

- 71 dispositivos disuasivos en los cuatro sectores de la alcaldía.
- 285 dispositivos “Escuela Segura”.

5. Operativos Especiales

Para garantizar la seguridad de la población se implementaron operativos de Vigilancia durante las



100 Días de Bienestar para el Pueblo

celebraciones de Día de Muertos, romerías, posadas y festejos religiosos del 12 de diciembre. Adicionalmente como parte de las fiestas decembrinas, se implementó el Operativo Decembrino, garantizando la seguridad en panteones y eventos culturales.

6. Centro Azcapotzalco de Respuesta a Emergencias (CARE):

El Centro Azcapotzalco de Respuesta a Emergencias (CARE) opera como un nodo estratégico de coordinación y atención integral para la seguridad ciudadana, emergencias médicas, protección civil y anomalías urbanas. Durante estos primeros cien días, el CARE, ha atendido un total de 3,210 emergencias, relacionadas con:

- Delitos de alto impacto: 298 reportes, destacando robo a transeúnte (96), robo a casa habitación (87), reportes robo de vehículo (45), y lesiones por arma de fuego (18).
- Violencia de género: 107 reportes canalizados a las Unidades Violetas.
- Emergencias médicas: 1,256 casos atendidos, incluyendo 855 lesionados, 30 intentos de suicidio y 20 intoxicaciones.
- Anomalías urbanas: 74 reportes, incluyendo árboles caídos (24), socavones (6), y postes en riesgo (13).
- Videograbaciones entregadas: 13 bajo cadena de custodia al Ministerio Público.

7. En materia de Prevención del Delito

Con el objetivo de fomentar entornos seguros y conscientes, se llevaron a cabo diversas acciones enfocadas en la prevención del delito y la sensibilización de la comunidad. Estas actividades priorizaron la educación, la difusión de herramientas preventivas y el fortalecimiento de vínculos con instituciones clave, contribuyendo así a la generación de una cultura de seguridad y participación ciudadana. Entre los resultados más destacados se encuentran:

- Se impartieron 4 pláticas en escuelas, con la asistencia de 450 alumnos y docentes, con temas como cyberbullying y prevención del delito.
- Se garantizó la seguridad en 80 eventos públicos, asegurando espacios seguros para los asistentes.
- Se recibieron y canalizaron 544 peticiones ciudadanas.
- Se distribuyeron 11,150 trípticos con números de emergencia y recomendaciones sobre cómo actuar en casos de urgencias.
- Se establecieron vínculos con 7 instituciones gubernamentales, incluyendo la SSC-CDMX y el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia.

8. Patrulla Violeta

La Patrulla Violeta se consolidó como una herramienta clave para la atención inmediata y especializada de casos relacionados con violencia de género, garantizando una respuesta efectiva y sensible a las necesidades de las mujeres en situaciones de vulnerabilidad. Este programa busca no solo brindar apoyo en emergencias, sino también promover la orientación y el acceso a instituciones que ofrecen atención integral. Entre sus resultados destacan:



100 Días de Bienestar para el Pueblo

- **Códigos Violeta** atendidos: **967**
- **Orientación** brindada: **1,030** casos.
- **Traslados** a instituciones de atención: **35**

9. Protección Civil.

Se brindó apoyo en situaciones de emergencia mediante un equipo interdisciplinario compuesto por personal prehospitario, ingenieros civiles y arquitectos. Las actividades incluyeron atención clínica, manejo de traumas, solución de problemas como árboles caídos, fugas de gas y agua, incendios, socavones, cables caídos, postes afectados, flamazos, registros o coladeras sin tapas, volcaduras y eventos masivos. Además, se gestionó la coordinación entre diferentes actores y se implementaron operativos enfocados en minimizar daños y garantizar el bienestar comunitario.

En ese sentido se atendieron 2,000 emergencias, de las cuales:
30% involucraron a hombres.
25% involucraron a mujeres.
45% fueron de tipo urbano o sociorganizativo.

Entre los operativos destacados se encuentran:

- Revisión de ferias, salvaguardando a 6,000 personas.
- Toma de protesta de la Alcaldesa de Azcapotzalco, garantizando la seguridad de 3,500 personas.
- Día de Reyes, protegiendo a 2,000 asistentes.
- Día de Muertos, con la participación de 26,000 personas.
- Peregrinación de los Naturales de Azcapotzalco, asegurando la integridad de 5,000 personas.



Eje 5.

Azcapotzalco Innovador con
Emprendimiento y Empleo

Eje V. Azcapotzalco Innovador con Emprendimiento y Empleo

Al inicio de esta administración nos hemos enfocado en impulsar una Azcapotzalco que fomente la innovación, el emprendimiento y el empleo como motores del desarrollo económico local. A través de alianzas estratégicas, capacitación y promoción de oportunidades laborales, hemos creado un entorno que fortalece las capacidades de los emprendedores, pequeños negocios y productores locales.

1. Servicio Bolsa de Empleo Presencial

Se llevó a cabo el Servicio Bolsa de Empleo en modalidad presencial, con el objetivo de facilitar el acceso a oportunidades laborales para los habitantes de Azcapotzalco.

Impacto.

Al momento, se ha logrado la atención de 84 personas.

2. Reunión con Cámaras de Comercio y Asociaciones Empresariales

Se realizó el encuentro estratégico con cámaras de comercio y asociaciones empresariales de Azcapotzalco para promover alianzas y fortalecer la economía local.

3. Taller de Calaveritas y Pan de Muerto

El Taller de Calaveritas y Pan de Muerto, realizado en el Centro de Capacitación “Aprende y Emprende”, tuvo como objetivo preservar las tradiciones mexicanas a través de actividades culturales y gastronómicas. Este taller no solo permitió que los asistentes aprendieran técnicas para elaborar calaveritas de azúcar y pan de muerto, sino que también fomentó la cohesión social y el desarrollo de habilidades culinarias con potencial emprendedor.

Impacto.

Contamos con 60 personas en estos talleres, donde preservamos las tradiciones y fomentamos la economía local.

4. Paseos Turísticos en el “Hormibus”

El programa de paseos turísticos en el “Hormibus”, un tranvía icónico, busca promover la cultura y los atractivos locales de Azcapotzalco. A través de recorridos por distintas colonias, este proyecto resalta la riqueza histórica, cultural y arquitectónica de la demarcación, fomentando el sentido de pertenencia y el turismo interno.

Impacto:

Los paseos en el “Hormibus” fortalecen la identidad cultural de la comunidad, impulsan el turismo local y



100 Días de Bienestar para el Pueblo

generan espacios de recreación accesibles para los habitantes. Con un alcalde de 100 personas durante los primeros paseos.

5. Bazar Chintotolo de Día de Muertos

Con el objetivo de impulsar la economía local y fortalecer las tradiciones culturales, se llevó a cabo un evento para la promoción de productos locales, dirigido a artesanos y emprendedores de la alcaldía. Este evento permitió a los asistentes disfrutar de las celebraciones del Día de Muertos mientras conocían y adquirían productos elaborados por manos locales, promoviendo así el consumo responsable y el apoyo a la economía comunitaria.

Impacto.

El evento generó un espacio de visibilidad para 34 artesanos y emprendedores locales, fortaleciendo su actividad económica y promoviendo las tradiciones culturales de Azcapotzalco en el marco de una de las festividades más emblemáticas de México.

6. Expo Venta de Productores Originarios de Pueblos Indígenas

Los días 14 y 15 de noviembre organizamos un evento dedicado a la exhibición y comercialización de productos elaborados por productores originarios de pueblos indígenas. Este evento buscó destacar la riqueza cultural y artesanal de estas comunidades, creando un espacio para visibilizar su trabajo y fomentar el comercio justo.

Impacto.

Participaron 14 productores originarios, quienes presentaron una diversidad de productos que reflejan las tradiciones y técnicas propias de sus pueblos

7. Bazar de venta de flores de Cempasúchil

Entre el 18 y el 20 de noviembre, organizamos un bazar dedicado a la venta de flores de cempasúchil, símbolo emblemático de las tradiciones mexicanas del Día de Muertos. Este espacio ubicado en el parque de la China, en la colonia Clavería, buscó apoyar a pequeños productores y fomentar la preservación de nuestras tradiciones culturales.

Impacto.

Participaron 10 productores locales, quienes tuvieron la oportunidad de comercializar sus flores directamente al público. El evento permitió generar ingresos para los expositores y promovió la tradición del uso del cempasúchil como parte esencial de las ofrendas y decoraciones del Día de Muertos.

8. Hecho en Azcapo

Hemos implementado un registro de negocios locales en Azcapotzalco con el propósito de fortalecer e



100 Días de Bienestar para el Pueblo

impulsar a las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyMES) de la demarcación.

Impacto.

Hasta el momento, se han registrado 891 negocios, promoviendo su visibilidad y crecimiento.

9. Talento Chintololo

Hemos puesto en marcha una plataforma digital diseñada para promover el empleo y facilitar el vínculo entre empleadores y buscadores de trabajo en Azcapotzalco.

Impacto.

Hasta ahora, hemos atendido a 308 solicitantes, contribuyendo a mejorar sus oportunidades laborales.

10. Macro Feria del Empleo

El 22 de noviembre organizamos un evento dedicado a promover la vinculación laboral entre empleadores y buscadores de empleo en Azcapotzalco. La feria contó con una amplia oferta de vacantes y la participación de empresas comprometidas con el desarrollo económico local.

Impacto.

343 candidatos atendidos, fortaleciendo las oportunidades laborales en la demarcación.

11. Taller Integral de Autoempleo Gastronómico para Mujeres

Capacitamos a mujeres en habilidades culinarias, brindándoles herramientas prácticas y conocimientos para emprender y generar ingresos a través del autoempleo.

Impacto.

30 participantes beneficiadas, contribuyendo al fortalecimiento de su autonomía económica.

12. Conversatorio Empresarial “Hechas para Transformar”

Encuentro dirigido a emprendedoras locales, donde se compartieron experiencias, estrategias y herramientas para fomentar la innovación y el fortalecimiento de sus proyectos empresariales.

Impacto.

Contamos con la participación de 50 emprendedoras, promoviendo el crecimiento y la colaboración en la comunidad empresarial de Azcapotzalco.

13. Bazares Navideños 2024 en Azcapotzalco

Durante diciembre se llevaron a cabo tres bazares navideños en distintas ubicaciones de Azcapotzalco:



100 Días de Bienestar para el Pueblo

Colonia Clavería, Explanada de la Alcaldía y Parque Tezozómoc. Estos eventos ofrecieron un espacio para la venta de productos locales y artículos navideños, apoyando a emprendedores de la demarcación y fomentando la economía local en un ambiente festivo.

Impacto:

Participación de más de 280 asistentes en total, consolidando el apoyo a pequeños comerciantes y promoviendo la interacción comunitaria en diversos puntos de la alcaldía.



Eje 6.

Azcapotzalco Verde, Sustentable
y con Gestión Integral del Agua

Eje VI. Azcapotzalco Verde, Sustentable y con Gestión Integral del Agua

Hemos implementado acciones contundentes para preservar el medio ambiente, mejorar la infraestructura de agua potable, fortalecer áreas verdes y promover la sustentabilidad en Azcapotzalco. Estas iniciativas han priorizado la participación ciudadana, el cuidado ambiental y la recuperación de espacios públicos para beneficio de la comunidad.

1. Recuperación de Parques de la Alcaldía.

En la Alcaldía Azcapotzalco, hemos iniciado un esfuerzo integral para la recuperación y dignificación de los espacios públicos, con el objetivo de transformarlos en áreas seguras, accesibles y funcionales para el disfrute de la comunidad. Este trabajo busca fortalecer el tejido social, fomentar la convivencia y promover el uso de los espacios recreativos y culturales en beneficio de los habitantes.

De esa forma, tuvimos 14 talleres en el Parque Tezozómoc, referentes a la correcta separación de los residuos, la importancia de la naturaleza y conservas navideñas.

Con motivo del Día de Muertos, organizamos el festival Tlalmanalli Azcatl: Viaje a la Tierra de los Muertos, ofreciendo una variedad de actividades culturales y recreativas en el Parque Tezozómoc. Entre los eventos destacados se incluyeron el Karaoke y Picnic del Terror, la presentación de la leyenda de La Llorona, la obra teatral ¡Ay de la muerte y el trovador!, y la función especial de El aullido de la Llorona, en colaboración con la Red Cultural Azcapotzalco.

También se impartieron 5 talleres con temáticas relacionadas al día de muertos y el origen del cempasúchil.

En la Alameda Norte, realizamos en conjunto con vecinos se organizó un tequio para mantener el parque limpio y fomentar en la comunidad un sentido de pertenencia y responsabilidad hacia este importante espacio público.

Adicionalmente, realizamos la exhibición de obediencia canina y plática sobre tenencia responsable, para hacer conciencia sobre el correcto cuidado de las mascotas entre los usuarios del parque. Y una más sobre Lima Lama, con el objeto de fomentar la activación física.

Impacto.

Estas acciones contaron con la presencia de 12,600 vecinos, al mismo tiempo dimos fomento a convivencia comunitaria, el uso del espacio público y promovimos el cuidado ambiental, la preservación de tradiciones, el sentido de pertenencia y la activación física, logrando espacios más limpios, funcionales y disfrutables para beneficio de toda la comunidad.

2. Mantenimiento de la red de agua potable y reparación de fugas

Se realizaron 388 reparaciones de fugas, de las cuales 299 fueron gestionadas a través del Sistema Único de Atención Ciudadana (SUAC) y 89 mediante otros medios. En promedio, se repararon 7 fugas diarias,



100 Días de Bienestar para el Pueblo

abarcando diámetros de diversos tamaños. Estas acciones contribuyeron al mantenimiento y eficiencia de la red de agua potable, beneficiando a miles de habitantes de la alcaldía.

Impacto.

Con estas acciones beneficiamos a 44 colonias de la alcaldía: Ampliación San Pedro Xalpa, Ángel Zimbrón, Arenal, Azcapotzalco, Clavería, Cosmopolita, Del Recreo, El Jagüey, Hogar y Seguridad, La Preciosa, Las Salinas, Libertad, Los Reyes, Nueva España, Nueva Santa María, Nuevo Barrio San Rafael, Pasteros, Petrolera, Porvenir, Pro-Hogar, Providencia, Reynosa Tamaulipas, San Álvaro, San Antonio, San Bartolo Cahuatlango, San Francisco Xocotitla, San Juan Tlihuaca, San Martín Xochinahuac, San Miguel Amantla, San Pedro Xalpa, San Rafael, Santa Bárbara, Santa María Malinalco, Santiago Ahuizotla, Sindicato Mexicano de Electricistas, Tezozómoc, Tierra Nueva, Trabajadores del Hierro, Unidad Habitacional El Rosario, Unidad Habitacional Miguel Hidalgo, Unidad Habitacional Presidente Madero, Unidad Habitacional San Pablo Xalpa, Un Hogar para Cada Trabajador y Victoria de las Democracias y mejoramos la eficiencia de la Red de drenaje.

3. Poda y Reforestación en Áreas Verdes

Priorizamos el mantenimiento y rehabilitación de las áreas verdes de la alcaldía, reconociendo su importancia como espacios clave para la recreación, la calidad ambiental y la salud de la comunidad. Durante este periodo, se realizaron acciones significativas en parques y camellones de la demarcación entre los que destacan:

- Parque Bicentenario (San Pedro Xalpa): Se ejecutó un mantenimiento integral y la plantación de 500 árboles nuevos para renovar y mejorar su biodiversidad.
- Parque Tezozómoc (San Miguel Amantla): Se rehabilitaron las áreas verdes y se colocaron 1,000 plantas ornamentales, embelleciendo este emblemático espacio público.
- Camellón en Av. Cuitláhuac (Colonia Clavería): Se llevaron a cabo labores de poda correctiva y la reforestación con 100 árboles, fortaleciendo los corredores verdes de la zona.
- Otros espacios intervenidos fueron parque Tezozómoc, Alameda Norte, La China, y el camellón de Aquiles Serdán.

Impacto.

Atendimos 500,000 m² de áreas verdes mediante poda, reforestación y mantenimiento en parques y camellones, beneficiando directamente a miles de habitantes mediante la mejora de la calidad del aire, la reducción de temperaturas locales y la generación de espacios más agradables y seguros para la comunidad. Lo que se ha traducido en más de 4,000 árboles podados para garantizar seguridad vial y peatonal.

4. Jornada de atención animal

En el marco de las Jornadas de Atención Ciudadana, se brindaron servicios veterinarios para animales de compañía en diversas colonias y comunidades, contribuyendo al bienestar animal y a la concientización sobre su cuidado.



100 Días de Bienestar para el Pueblo

Servicios ofrecidos:

- Vacunación antirrábica.
- Estética básica.
- Consultas médicas veterinarias.
- Pláticas de concientización sobre cuidado y bienestar animal.

Colonias y comunidades atendidas:

- Nueva Santa María.
- Clavería.
- Victoria de las Democracias.
- Cosmopolita.
- Euzkadi.
- Unidad Habitacional Cuitláhuac.
- Pueblo de San Miguel Amantla.

Impacto.

Durante las 9 jornadas realizadas, se atendieron a 523 mascotas, promoviendo la salud animal y el compromiso ciudadano con su cuidado responsable.

5. Intervención de tiraderos clandestinos.

Como parte de las acciones para garantizar un entorno limpio y seguro en Azcapotzalco, se realizó la intervención en tiraderos clandestinos ubicados en puntos estratégicos como Avenida Aquiles Serdán (El Rosario), calles de Santa Lucía y el Eje 3 Norte (Cuitláhuac).

Impacto.

En total, se retiraron más de 25 toneladas de residuos, lo que no solo mejora la imagen urbana y reduce riesgos sanitarios, sino que también desalienta la reincidencia de estas prácticas.

6. Gestión ambiental y reforestación

Como parte de las acciones de cuidado y recuperación del medio ambiente, la alcaldía implementó un programa integral de gestión ambiental enfocado en la producción de plantas, reforestación y mantenimiento de áreas verdes, logrando los siguientes resultados:

Producción de plantas

En los viveros de Camarones y Cuitláhuac se produjo un total de 10,000 árboles y plantas ornamentales, destinados a la reforestación y embellecimiento de espacios públicos.



6. Gestión ambiental y reforestación

Como parte de las acciones de cuidado y recuperación del medio ambiente, la alcaldía implementó un programa integral de gestión ambiental enfocado en la producción de plantas, reforestación y mantenimiento de áreas verdes, logrando los siguientes resultados:

Producción de plantas

En los viveros de Camarones y Cuitláhuac se produjo un total de 10,000 árboles y plantas ornamentales, destinados a la reforestación y embellecimiento de espacios públicos.

7. Programas de Educación Ambiental y Producción Sustentable

Se implementaron actividades de educación ambiental y producción sustentable en el Centro Cultural Ambiental Hormiguita y el Centro Verde, dirigidas a fortalecer las prácticas sustentables y habilidades productivas de la comunidad.

Principales componentes:

- Talleres en el Centro Cultural Ambiental Hormiguita: Educación ambiental para 1,427 participantes.
- Cursos en el Centro Verde: Capacitación en prácticas sostenibles y producción vegetal para 1,200 personas.
- Elaboración de productos: Capacitación práctica en la producción de diversos artículos, beneficiando a 800 personas.
- Producción de especies vegetales: Creación y distribución de vegetales para obsequio en talleres y eventos como el Paseo Dominical Azcapotzalco, impactando a 500 participantes.

Las colonias atendidas con estas acciones fueron:

- Hacienda del Rosario (Centro Cultural Ambiental Hormiguita)
- San Marcos (Centro Verde)

Impacto

Se benefició a 3,927 personas, quienes participaron directamente en los talleres, cursos y actividades.



Eje 7.

Azcapotzalco con Desarrollo
Urbano Ordenado y Movilidad
Alternativa

Eje VII. Azcapotzalco con Desarrollo Urbano Ordenado y Movilidad Alternativa

Desde el primer día, hemos trabajado para construir una Azcapotzalco más ordenada, accesible y segura, promoviendo un desarrollo urbano sustentable y una movilidad alternativa que priorice el bienestar de las personas. A través de intervenciones estratégicas en infraestructura, balizamiento, mantenimiento de vialidades y promoción del transporte sustentable, buscamos mejorar la calidad de vida de la ciudadanía.

1. Cruce Seguro

El programa “Cruce Seguro” llevó a cabo diversas acciones para fortalecer la seguridad y mejorar las condiciones urbanas en más de 25 planteles escolares de la alcaldía. Estas actividades incluyeron el balizamiento y señalización de cruces peatonales, la poda de 523 árboles y la reparación de alumbrado público, promoviendo entornos más seguros y accesibles para la comunidad. Asimismo, se recolectaron más de 305 toneladas de residuos sólidos en las inmediaciones escolares y se plantaron 1,200 árboles para embellecer y mejorar el entorno urbano en las colonias Arenal, Potrero del Llano, Tezozómoc, San Antonio, Euzkadi, San Pedro Xalpa, Santa Cruz Acayucan y Clavería.

Impacto.

Estas acciones mejoraron la seguridad vial y las condiciones urbanas en los alrededores de las escuelas.

2. Supervisión de Establecimientos Mercantiles, Edificaciones y Construcciones

Se verificó que los puestos de comercio en la vía pública cumplieran con los lineamientos establecidos, asegurando el respeto al espacio público y la equidad entre comerciantes.

Para la implementación de los procedimientos administrativos, se trabajó de manera coordinada con diversas áreas del Gobierno de la Ciudad de México, como el INVEA (Instituto de Verificación Administrativa), la SSC (Secretaría de Seguridad Ciudadana) a través de la Policía Auxiliar, la Guardia Nacional CDMX, SEDUVI (Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda) y el INVI (Instituto de Vivienda de la Ciudad de México). Asimismo, se colaboró con áreas internas de la Alcaldía de Azcapotzalco, incluyendo la Dirección General de Obras, Desarrollo Urbano y Sustentabilidad; la Dirección General de Gobierno; el CESAC; y la Dirección General de Asuntos Jurídicos, entre otras.

El propósito de esta coordinación fue realizar los proyectos de Verificación Administrativa mediante acciones como:

- Inspecciones oculares y visitas de verificación administrativa.
- Implementación de medidas cautelares y de seguridad, incluyendo suspensiones de actividades.
- Audiencias de desahogo de pruebas y alegatos.
- Comparecencias y levantamiento de sellos.
- Elaboración de proyectos de resolución y determinación de sanciones.
- Clausuras permanentes, parciales, totales o temporales, derivadas de incumplimientos graves o



100 Días de Bienestar para el Pueblo

- o temporales, derivadas de incumplimientos graves o reiterados a la normatividad aplicable.
- Elaboración de proyectos de solicitud de inicio de cobro coactivo.

Otras Acciones Destacadas:

Recorridos, exhortos y pláticas informativas: Se llevaron a cabo actividades con empresarios de la colonia Clavería, así como en establecimientos mercantiles aledaños a fiestas patronales en colonias como Santa Bárbara, Santa Catarina, San Martín Xochinahuac, San Francisco Xocotitla y San Andrés.

Recorridos nocturnos: Inspecciones oculares para la confirmación de datos y ubicación de inmuebles.

Inhibición de eventos clandestinos: En colaboración con la Policía Auxiliar e INVEA, se evitó la realización de eventos sin autorización oficial, como fiestas clandestinas en colonias como Santa Catarina, Santa Inés y Ángel Zimbrón.

3. Regularización de establecimientos mercantiles

Asesoramiento para trámites en el sistema SIAPEM

Se brindó atención personalizada a los propietarios de establecimientos mercantiles para facilitar la realización de trámites en el sistema SIAPEM, ayudándoles a regularizar su situación y evitar posibles irregularidades. Este esfuerzo no solo garantiza el cumplimiento normativo, sino que también fortalece la economía local al promover la formalidad en los negocios.

Atención a locatarios de mercados públicos

En mercados como el 227 Jardín 23 de Abril y el 35 Azcapotzalco, se trabajó en la regularización de locales y la atención de necesidades prioritarias de los locatarios. Además, se avanzó en la digitalización del padrón de locatarios de los 19 mercados de la alcaldía, lo que permite modernizar los registros, optimizar los procesos administrativos y liberar espacio físico en las oficinas.

Impacto

Estas acciones han beneficiado a más de 3,700 locatarios, impulsando la formalidad, la modernización y la sostenibilidad de los mercados públicos, pilares esenciales para la economía de Azcapotzalco.

4. Movilidad y urbanismo

En el marco del eje de “Desarrollo urbano ordenado y con movilidad alternativa”, se realizaron intervenciones integrales en calles y avenidas principales de Azcapotzalco, enfocadas en mejorar la movilidad, la seguridad vial y el entorno urbano.

Intervención en calles completas en:



100 Días de Bienestar para el Pueblo

- Aquiles Serdán
- Eje 3 Norte
- Avenida Cuitláhuac

Impacto:

- Limpieza profunda para garantizar banquetas y vialidades libres de residuos.
- Poda de áreas verdes y árboles para mejorar la visibilidad y seguridad vial.
- Recolección de residuos, asegurando el mantenimiento de un entorno limpio y ordenado

5. Balizamiento vehicular y peatonal en vialidades secundarias

Se realizaron 56,538 metros lineales de balizamiento vehicular y peatonal en vialidades secundarias, con el objetivo de mejorar la seguridad vial y promover un entorno más ordenado para peatones y conductores.

Impacto:

Se beneficiaron 38 colonias, incluyendo Aldana, Arenal, Clavería, Coltongo, Nueva Santa María, Unidad Habitacional El Rosario, San Juan Tlihuaca, entre otras, cubriendo una amplia extensión territorial dentro de la alcaldía.

6. Instalación de señalamientos verticales y placas de nomenclatura

Se instalaron 3 señalamientos verticales restrictivos y 150 placas de nomenclatura en vialidades secundarias para mejorar la orientación vial y garantizar un tránsito más seguro y ordenado. En las colonias:

Coltongo

Nueva Santa María

San Sebastián

Tezozómoc

Impacto.

Esta acción fortalece la infraestructura urbana, mejora la seguridad vial y promueve una movilidad más eficiente en las colonias atendidas.

7. Reapertura del Biciestacionamiento Camarones

Se llevó a cabo la reapertura del Biciestacionamiento Camarones, ubicado bajo el puente entre Aquiles Serdán y Manuel Acuña, en el Centro de Azcapotzalco. Este proyecto busca fomentar el uso de la bicicleta como medio de transporte sustentable y mejorar la infraestructura para ciclistas en la demarcación.



Eje 8.

Azcapotzalco con Servicios
Públicos e Infraestructura de
Calidad

Eje VIII. Azcapotzalco con Servicios Públicos e Infraestructura de Calidad

Priorizamos el fortalecimiento de los servicios públicos y la mejora de la infraestructura urbana para garantizar una Azcapotzalco funcional, segura y moderna. Con acciones enfocadas en el mantenimiento de vialidades, alumbrado público, recolección de residuos, rehabilitación de espacios públicos y mejora de instalaciones educativas y deportivas, buscamos impactar positivamente la calidad de vida de nuestras vecinas y vecinos.

1. Mantenimiento de la carpeta Asfáltica.

Bachetón

En coordinación con el Gobierno de la Ciudad de México, se creó el Subcomité de Mantenimiento a la Carpeta Asfáltica, integrado por la Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE) y las 16 demarcaciones de la Ciudad. Este subcomité tiene como objetivo supervisar y garantizar el cumplimiento de los trabajos de mantenimiento en la infraestructura vial de la capital.

Como parte del programa Bachetón, se puso a disposición de la ciudadanía el número *0311 de Locatel para reportar baches, facilitando la recepción de reportes y permitiendo una atención más oportuna. Además, se ha trabajado en conjunto con organizaciones, asociaciones y representaciones vecinales para identificar las áreas prioritarias de atención.

Entre las acciones realizadas destacan:

- Avenida de las Granjas (San Sebastián): Bacheo de 10 km para mejorar la movilidad vehicular.
- Calle Industria (Santa Cruz Acayucan): Reparación de pavimento en 5 km y mejora de banquetas.
- Calle 22 de Febrero (Colonia San Martín Xochinahuac): Intervención vial integral en 3 km.

Mantenimiento en colonias

Adicionalmente se llevaron a cabo trabajos de mantenimiento, conservación y rehabilitación de **4,471.84 metros cuadrados de carpeta asfáltica en vialidades secundarias** en las colonias Aguilera, Aldana, Ampliación Cosmopolita, Ampliación del Gas, Ampliación San Pedro Xalpa, Azcapotzalco, Cosmopolita, Del Gas, Del Maestro, El Jagüey, Del Recreo, Industrial Vallejo, Las Salinas, Nueva España, Nueva Rosario, Pro-hogar, Reynosa Tamaulipas, San Antonio, San Francisco Tetecala, San Juan Tlihuaca, San Marcos, San Miguel Amantla, Santa Bárbara, Santa Catarina, Santa Inés, Santa María Maninalco, Santiago Ahuizotla, Santo Tomás, Tezozómoc, Unidad Habitacional Francisco I. Madero y Victoria de las Democracias.

El objetivo principal es conservar las calles de la ciudad en óptimas condiciones, no solo para mejorar la movilidad de la población, sino también para mantenerlas visualmente atractivas y funcionales, promoviendo una infraestructura urbana eficiente y segura.

Impacto.

Hasta la fecha, se han atendido 50 kilómetros de calles y avenidas en la Alcaldía Azcapotzalco mediante



100 Días de Bienestar para el Pueblo

trabajos de bacheo y mantenimiento vial. Estas acciones han permitido la reparación de más de 2,000 baches en más de 15 colonias, lo que ha contribuido a mejorar la movilidad, garantizar mayor seguridad vial y elevar la calidad de vida de las y los habitantes de la demarcación.

2. Reparación y modernización del alumbrado público

Por medio de la reparación de alumbrado público, contribuimos al fortalecimiento de espacios públicos seguros y accesibles, garantizando un entorno urbano iluminado que favorece especialmente a grupos vulnerables como mujeres, niños y personas adultas mayores, promoviendo así la igualdad de condiciones y el bienestar comunitario.

Entre las obras destacan:

Calle Centenario (Colonia Clavería)

- **Acción:** Sustitución de luminarias existentes.
- **Meta:** Instalación de 50 luminarias con tecnología LED, que son más eficientes y tienen mayor durabilidad.

Avenida Azcapotzalco-La Villa (Colonia San Andrés)

- **Acción:** Instalación de luminarias en zonas prioritarias.
- **Meta:** Incorporación de 100 luminarias nuevas para mejorar la iluminación de banquetas y áreas peatonales.

Calle Manuel Acuña (Colonia Del Recreo)

- **Acción:** Mantenimiento y modernización del sistema.
- **Meta:** Reparación de 25 luminarias existentes y actualización del sistema eléctrico para garantizar eficiencia y confiabilidad.

Impacto.

En total suman 1,200 luminarias reparadas y modernizadas para mejorar la seguridad nocturna.

3. Recolección y gestión de residuos sólidos

La gestión integral de residuos sólidos es fundamental para garantizar un entorno urbano limpio, sostenible y en armonía con el medio ambiente. A través de acciones específicas en colonias y calles prioritarias, buscamos fortalecer la recolección, separación y disposición adecuada de residuos, fomentando la participación comunitaria y promoviendo la sostenibilidad ambiental.

Entre las acciones destacadas se encuentran:

- Implementación de puntos limpios y campañas de separación de residuos en tres calles principales de la colonia Prohogar.



100 Días de Bienestar para el Pueblo

- La recolección semanal en coordinación con vecinos para residuos voluminosos en la colonia Santa María Malinalco.
- Se efectuaron trabajos de **limpieza especial en los panteones de Azcapotzalco, San Isidro y Santa Lucía**, logrando retirar más de **600 toneladas de cascajo y 400 toneladas de basura**.
- Se realizó la recolección de **200 toneladas de residuos sólidos en los principales mercados** de la alcaldía: Azcapotzalco, Santa Lucía y Camarones.

Retiro de escombros de la vía pública.

Adicionalmente se llevó a cabo el retiro de 962.50 metros cúbicos de escombros, mejorando la limpieza y recuperación de espacios públicos en distintas colonias de la alcaldía. Esta acción busca promover un entorno más ordenado y seguro para las y los habitantes.

La acción se realizó en las siguientes colonias: Aldana, Ampliación del Gas, Ampliación San Pedro Xalpa, Ángel Zimbrón, Arenal, Azcapotzalco, Coltongo, Clavería, Cosmopolita, Del Gas, Del Maestro, El Jagüey, Del Recreo, Euzkadí, Ex-Hacienda del Rosario, Ferrería, La Preciosa, Las Salinas, Libertad, Los Reyes, Nextengo, Nueva España, Nueva Santa María, Obrero Popular, Petrolera, Plenitud, Prados del Rosario, Pro-hogar, Reynosa Tamaulipas, San Álvaro, San Andrés, San Antonio, San Francisco Xocotitla, San Juan Tlihuaca, San Martín Xochimilco, San Miguel Amantla, San Pedro Xalpa, San Rafael, Santa Inés, Santa Lucía, Santa María Maninalco, Santo Domingo, Santo Tomás, Tezozómoc, Tlatilco, Trabajadores del Hierro, Unidad Habitacional Francisco I. Madero, Unidad Habitacional El Rosario, y Victoria de las Democracias.

Impacto.

En promedio se han recolectado mensualmente 3,000 toneladas de residuos sólidos.

4. Atención en Unidades Habitacionales

En la Alcaldía Azcapotzalco, las unidades habitacionales representan un espacio vital para miles de habitantes, configurando comunidades que requieren atención constante en infraestructura, servicios públicos y áreas comunes. Conscientes de su importancia, hemos enfocado esfuerzos en realizar acciones prioritarias para garantizar su óptimo funcionamiento y mejorar la calidad de vida de sus residentes.

A través de trabajos de rehabilitación, mantenimiento, reconexión, colocación de luminarias y revisión de instalaciones, hemos atendido las necesidades específicas de cada unidad habitacional, priorizando una gestión eficiente y sustentable logrando los siguientes resultados:

133 podas realizadas.

8,673 m² de jardinería efectuada.

156 m² de desecho vegetal recolectado.

3 derribos ejecutados.

28 dictámenes emitidos.



100 Días de Bienestar para el Pueblo

7 lámparas colocadas.

14 mantenimientos de alumbrado realizados.

17 reconexiones de alumbrado efectuadas.

6 rehabilitaciones de alumbrado completadas.

En específico en materia de áreas verdes, hemos atendido las necesidades de las siguientes unidades habitacionales:

- Unidad Trébol (Barrios Los Reyes): Atendimos a 936 personas con jardinería, poda y recolección.
- Unidad Cuitláhuac 1: Beneficiamos a 4,760 habitantes con poda y recolección de desecho vegetal.
- Rosario A: Realizamos 14 podas y recolectamos 10 m² de desecho vegetal, beneficiando a 8,854 personas.
- Rosario B: Efectuamos 4 podas y emitimos 11 dictámenes en beneficio de 8,534 habitantes.
- Rosario C: Realizamos 11 podas, 13 m² de desecho vegetal y trabajos de jardinería, beneficiando a 6,477 habitantes.
- Unidad Habitacional La Escuadra (San Miguel Amantla): Ejecutamos 1,400 m² de jardinería.
- Unidad Ecológica Novedades Impacto: Realizamos la poda de 2 árboles, 100 m² de jardinería y recolectamos 5 m² de desecho vegetal.
- Unidad Santa Polonia (Nextengo): Atendimos a 578 personas con poda.
- Villas Azcapotzalco: Emitimos un dictamen que incluyó el derribo de 2 árboles y la poda de 7, beneficiando a 1,836 habitantes.
- Unidad San Martín Xochinahuac: Beneficiamos a 408 habitantes con recolección de desecho vegetal.
- Unidad Tlatilco: Atendimos a 2,577 habitantes con poda, jardinería y recolección.
- Unidad Miguel Hidalgo: Emitimos un dictamen técnico en beneficio de 2,802 personas.
- Unidad Aldana (Ampliación Cosmopolita): Realizamos poda y recolección para 1,638 habitantes.
- Unidad Presidente Madero: Emitimos un dictamen técnico para 4,964 habitantes.
- Unidad Real de San Martín: Recolectamos desecho vegetal, beneficiando a 180 habitantes.
- Unidad Manuel Rivera Anaya CROC I: Realizamos poda, jardinería y recolección en beneficio de 2,805 personas.

En materia de alumbrado, se realizaron las siguientes acciones:

- En Unidad Habitacional Rosario A, realizamos rehabilitación en beneficio de 8,854 habitantes
- En Unidad Habitacional Rosario B, realizamos colocación de lámparas y mantenimiento en beneficio de 8,534 habitantes.
- En Unidad Habitacional Rosario C, realizamos colocación de lámparas y mantenimiento en beneficio de 6,477 habitantes.
- En Unidad Habitacional Villas Azcapotzalco, realizamos mantenimiento y colocación de lámparas en beneficio de 1,836 habitantes.
- En Unidad Habitacional Presidente I Madero, realizamos mantenimiento y colocación de lámparas en beneficio de 4,964 habitantes.



100 Días de Bienestar para el Pueblo

- En Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya CROC I, realizamos reconexión eléctrica en beneficio de 2,805 habitantes.
- En Unidad Habitacional Cuitláhuac, ejecutamos rehabilitación, reconexión y mantenimiento en beneficio de 4,760 habitantes.
- En Unidad Habitacional Francisco Villa, realizamos mantenimiento y rehabilitación en beneficio de 1,170 habitantes.
- En Unidad Habitacional San Bartolo Cahualtongo, realizamos mantenimiento en beneficio de 750 habitantes.
- En Unidad Habitacional San Martín Xochinahuac, realizamos reconexión y colocación de lámparas en beneficio de 408 habitantes.
- En Unidad Habitacional San Juan Tlilhuaca, realizamos colocación de lámparas en beneficio de 357 habitantes.
- En Unidad Habitacional Tlatilco, realizamos rehabilitación en beneficio de 2,577 habitantes.
- En Unidad Habitacional Real de San Martín, realizamos mantenimiento en beneficio de 180 habitantes.
- En Unidad Habitacional Aldana, realizamos reconexión en beneficio de 1,856 habitantes.
- En Unidad Habitacional Tezozómoc, realizamos mantenimiento en beneficio de 1,047 habitantes.

Impacto.

En total se han realizado 365 acciones en Unidades Habitacionales, beneficiando a 55,109 personas que habitan en las distintas unidades habitacionales de la alcaldía.

5. Rehabilitación de juegos infantiles y gimnasios urbanos

Con el objetivo de fomentar espacios recreativos y de convivencia para la comunidad, se llevó a cabo la rehabilitación de juegos infantiles y gimnasios urbanos en los parques Tezozómoc, La China, San Lucas y el Jardín Hidalgo.

Impacto:

En total, se rehabilitaron 45 equipos, garantizando su funcionalidad y seguridad para el disfrute de niñas, niños, jóvenes y adultos.

6. Recuperación de espacios públicos

Como parte de las acciones para mejorar la calidad de los espacios públicos en Azcapotzalco, se realizó la limpieza y rehabilitación de áreas clave para fomentar la convivencia comunitaria y fortalecer la imagen urbana.

Con ese objetivo se intervinieron la Plaza Hidalgo en Azcapotzalco Centro y la Alameda Norte, espacios emblemáticos que ahora ofrecen un entorno más limpio, seguro y accesible para las y los habitantes de la alcaldía.



Impacto.

La recuperación de la Plaza Hidalgo en Azcapotzalco Centro y la Alameda Norte mejoró significativamente las condiciones de seguridad, accesibilidad y limpieza, incentivando su uso recreativo, cultural y social.

7. Mantenimiento de mobiliario urbano

Con el objetivo de mejorar la infraestructura de los espacios públicos y garantizar su funcionalidad y estética, se llevó a cabo el mantenimiento del mobiliario urbano en diversos parques de la Alcaldía con son:

Alameda Norte
Parque Revolución
Jardín Hidalgo

Impacto.

Se rehabilitaron un total de 120 bancas y luminarias, asegurando su óptimo estado para el uso y disfrute de la comunidad.

8. Mantenimiento y remodelación del Panteón San Isidro

Se llevaron a cabo trabajos de mantenimiento y remodelación en el Panteón San Isidro, ubicado en la colonia Petrolera, con el objetivo de dignificar este espacio emblemático y garantizar condiciones óptimas para las familias que acuden a visitar a sus seres queridos.

Impacto.

Estas acciones benefician a miles de personas, promoviendo un entorno limpio, seguro y adecuado para la memoria y el respeto hacia quienes descansan en este lugar.

9. Construcción y rehabilitación de banquetas y guarniciones

Se realizaron trabajos de construcción y rehabilitación de 962.99 metros cuadrados de banquetas y 38.75 metros lineales de guarniciones, mejorando la infraestructura peatonal y garantizando mayor seguridad y accesibilidad para los habitantes de la alcaldía.

Estas obras beneficiaron las siguientes colonias:

Aldana, Ampliación del Gas, Ángel Zimbrón, Arenal, Azcapotzalco, Clavería, Coltongo, Del Maestro, Las Salinas, Los Reyes, Nueva Santa María, Obrero Popular, Petrolera, Prados del Rosario, Providencia, San Álvaro, San Andrés, San Francisco Xocotitla, San Martín Xochinahuac, San Rafael, Santa Catarina, Santa Inés, Santo Domingo, Tezozómoc y Unidad Habitacional El Rosario.

Impacto.

Se beneficiaron 25 colonias con la mejora de la infraestructura urbana, promoviendo espacios peatonales seguros y accesibles para todas las personas.



10. Reconstrucción de albañales

Se llevaron a cabo trabajos de reconstrucción de 118 metros de albañal, con el objetivo de mejorar la infraestructura de drenaje y garantizar su correcto funcionamiento para prevenir problemas de inundaciones y acumulación de aguas residuales.

Mantenimiento de la red de drenaje y reconstrucción de albañales

Las colonias beneficiadas fueron:

Aldana, Arenal, Azcapotzalco, Clavería, Cosmopolita, Del Gas, Del Recreo, El Jagüey, Euzkadi, Ex Hacienda del Rosario, Liberación, Nextengo, Nueva Santa María, Petrolera, Porvenir, Prados del Rosario, Pro-Hogar, San Álvaro, San Juan Tlihuaca, San Pedro Xalpa, Santa Apolonia, Santa Bárbara, Santa María Malinalco, y Sindicato Mexicano de Electricistas.

Impacto.

Población beneficiada aproximadamente 31,984 habitantes, incluyendo residentes y población flotante.

11. Mantenimiento y Mejora de Infraestructura en Espacios Educativos y Públicos

Desde el 1 de octubre, se han llevado a cabo una serie de acciones enfocadas en la mejora de infraestructura y servicios en espacios educativos, cívicos y públicos en la alcaldía. Estas acciones, incluyeron actividades de desazolve, limpieza, mantenimiento, reparación y modernización.

• **Acciones en Escuelas**

En total intervenimos más de 20 planteles educativos.

Principales acciones realizadas:

- Con el desazolve de más de 230 metros lineales y limpieza de registros en patios, sanitarios y traspatios.
- Reparación de fugas de agua en tuberías, tinacos y cisternas.
- Limpieza y desinfección:
- Lavado de cisternas (capacidades desde 19.2 m³ hasta 52.5 m³) y desinfección de tinacos.
- Limpieza de azoteas y canaletas (más de 1,000 m²).
- Infraestructura:
- Reparación de mallas ciclónicas, escalones de emergencia, protecciones viales y tarjas.
- Aplicación de pintura en bardas y salones.

• **Desazolve y limpiado de registros en Escuelas Públicas**

Se realizó el desazolve de más de 130 metros y la limpieza de 16 registros en patios y áreas comunes: en las escuelas Guillermo González Camarena, Mariano Matamoros, República de Brasil, Alberto J. Pani, y otros



planteles.

Impacto.

Se benefició a alumnos, personal administrativo, docentes y personal de intendencia de las escuelas, sumando un impacto de 3,474 personas.

- **Reparaciones y mantenimiento específicos**

Reparación de fugas: Se realizó la inspección y reparación de fugas de agua en espacios como Jardín de Niños Itzccan y el Panteón Civil San Isidro.

Fabricación y colocación de rejillas y puertas: Mejora de infraestructura vial y escolar en el Jardín de Niños Eulalia Guzmán.

- **Limpieza y desinfección de sistemas de agua**

Cisternas y tinacos desinfectados: Se limpiaron 22.5 m³ de cisternas y tinacos en planteles como Mariano Matamoros, Piltzilli y otros.

Impacto.

Garantizamos el acceso a agua limpia para 895 escolares.

- **Impermeabilización y limpieza de azoteas**

Impermeabilización: En Jardín de Niños Trabajadores Petroleros.

Limpieza de azoteas: Más de 1,197 m² en planteles como Telpuchcalli y Adalberto Tejeda, mejorando la seguridad y salubridad.

- **Reconstrucción de drenajes y colado de concreto:**

Reconstrucción de drenaje en la Escuela Secundaria John F. Kennedy, beneficiando a 555 personas.

Acciones en Panteones

Se intervinieron los panteones: San Isidro (sección adultos y niños), Santa Cruz Acayucan y Santa Lucía

- Entre las acciones se incluyó la limpieza de más de 20 piletas con dimensiones aproximadas de 3.00 x 2.00 x 1.40 m.
- Inspecciones para evaluar necesidades de pintura y otras intervenciones.
- Apoyo con mano de obra en reparaciones menores y retiro de material de desmantelamiento.



Impacto.

Con estas acciones beneficiamos a más de 3,500 estudiantes, profesores y personal administrativo.

- **Acciones en Espacios Deportivos**

Se realizó una intervención en Deportivos para la reparación de fugas de agua en canchas deportivas e inventanaderos. Así como la aplicación de pintura en bardas para eliminar grafitis.

Los centros atendidos fueron:

Centro Deportivo Xochinahuac

Centro Deportivo Ceylán

12. Capacitación a Administradores y Auxiliares de los Mercados.

Se realizaron cuatro sesiones de capacitación dirigida a los administradores y auxiliares de los diversos mercados de la Alcaldía, en temas relacionados con derechos humanos, acoso sexual, extorsión, entre otros con el fin de fortalecer la capacidad de los participantes para prevenir y atender dichas problemáticas en los mercados públicos de la demarcación.

Impacto.

Estas capacitaciones beneficiaron a los administradores y auxiliares de los 19 mercados públicos de Azcapotzalco, mejorando su capacidad para identificar, prevenir y gestionar situaciones relacionadas con dichas problemáticas. Esto contribuye a crear entornos más seguros y respetuosos tanto para los comerciantes como para los usuarios.



**Retos identificados y
futuros pasos**

Retos identificados y futuros pasos.

Eje 1: Azcapotzalco Participativo, Transparente y sin Corrupción

1. Desafío en la Consolidación de Mecanismos de Transparencia

A pesar de los avances en rendición de cuentas, queda involucrar a más ciudadanos en los procesos de toma de decisiones.

Eje 2: Azcapotzalco con Inclusión y Bienestar

1. Atención a Grupos Vulnerables

Persisten desigualdades en el acceso a oportunidades, especialmente para mujeres, personas mayores y población en condiciones de pobreza. Requerimos ampliar los programas sociales para alcanzar a más población.

Eje 3: Azcapotzalco con Seguridad Humana

1. Percepción de Inseguridad Persistente

A pesar de los dispositivos implementados, la percepción de inseguridad sigue siendo un desafío, especialmente en áreas con altos índices delictivos para ello vamos a enfoque más integral que combine la prevención, la educación y la coordinación interinstitucional para garantizar entornos seguros.

Eje 4: Azcapotzalco Innovador con Emprendimiento y Empleo

1. Apoyo a Emprendedores y MIPyMES

Es necesario generar acciones en favor del emprendimiento y el empleo que permitan consolidar un impacto significativo en términos de inserción laboral sostenible.

Eje 5: Azcapotzalco Verde, Sustentable y con Gestión Integral del Agua

1. Problemas en la Gestión de Residuos

La generación de residuos y la proliferación de tiraderos clandestinos evidencian la necesidad de fortalecer los mecanismos de recolección y concientización ciudadana. Al mismo tiempo, es indispensable concentrar esfuerzos en reforestación, el mantenimiento y la rehabilitación de espacios verdes.

Eje 6: Azcapotzalco con Desarrollo Urbano Ordenado y con Movilidad Alternativa



100 Días de Bienestar para el Pueblo

1. Planificación en el desarrollo urbano

Las mejoras en infraestructura urbana y movilidad son pasos significativos hacia un desarrollo equilibrado, pero se requiere mayor inversión y planificación para garantizar accesibilidad y sostenibilidad en toda la alcaldía.

Eje 7: Azcapotzalco con Servicios Públicos e Infraestructura de Calidad

1. Demanda Acumulada de Mantenimiento de Infraestructura

Hemos dado pasos significativos en la mejora de los servicios públicos esenciales, como el bacheo, el alumbrado público y el mantenimiento de infraestructura, pero es necesario incrementar la capacidad de respuesta para atender la demanda acumulada y garantizar estándares de calidad en todos los servicios públicos.

Conclusión

A lo largo de estos 100 días, hemos trabajado incansablemente en Transformar Azcapotzalco, en una alcaldía más inclusiva, segura y sostenible, mejorando la calidad de vida de sus habitantes y fortaleciendo el tejido social. Este esfuerzo ha sido posible gracias a la colaboración de vecinos y vecinas quienes han mostrado un profundo compromiso con su comunidad.

La participación ciudadana ha sido un pilar fundamental para identificar prioridades, atender problemáticas y diseñar soluciones que respondan a las necesidades reales de la población. Su involucramiento en las asambleas, talleres, actividades culturales y programas de mejora ha demostrado que, juntos, podemos lograr grandes transformaciones.

Estos primeros 100 días son solo el inicio de un proyecto ambicioso que busca devolver la esperanza y la dignidad a cada rincón de nuestra demarcación. Con el apoyo continuo de los habitantes de Azcapotzalco, construiremos un futuro más justo, equitativo y lleno de oportunidades para todos y todas. Juntas y juntos, seguimos avanzando hacia lograr ¡Bienestar para el pueblo!





2024 **Alcaldía** 2027
Azcapotzalco
¡Bienestar para el pueblo!

100

**Días de Bienestar
para el Pueblo**

